
Este domingo, 16 de marzo, el más cercano a la fiesta de san José, patrón de los Seminarios, se celebra el Día del 
Seminario. En la actualidad, son 11 los seminaristas de la Diócesis de Málaga: Álvaro, Daniel, Ismael, 

David, Huberto, Cristian, Juan Alfredo y Feliciano, y los tres diáconos José Francisco, José Ignacio y 
Antonio. Diez son los seminaristas menores, 24 los sacerdotes ordenados en el último decenio y una 
veintena la cantera del Encuentro Samuel. Todos invitados a ser, de forma especial en este Año Jubilar, 

“Sembradores de esperanza”, como señala el lema de la campaña vocacional.  
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Una decena de colegios diocesanos 
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El primer domingo de Cuaresma, Mons. Catalá, presidió 
en la Catedral el rito de elección de medio centenar 

de catecúmenos, con el que comienzan la última parte de su 
preparación para recibir los sacramentos de Iniciación Cristiana en 

la próxima Vigilia Pascual. A partir de ese momento, dejan de ser 
catecúmenos y se incorporan al grupo de los “elegidos”.
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DiócesisMálaga • 9 marzo 2025

Transitamos por el tiempo de la santa Cuaresma. Es tiempo de escoger caminos: 
de quedarse o irse, de nacer mañana u hoy, de desaparecer o volver a ver, de 

abandonarse a la piedad del devenir o tomar las riendas de la vida.
En Cuaresma se nos convoca, con la vida espiritual como amiga y bandera, a 

sumergirnos en la vida, a ir más allá de la mano del Evangelio. De hecho, el 
cultivo de la espiritualidad te hará entender lo que está bien y lo que hace daño a 

ti y a tu familia.
El cuidado de la espiritualidad, que propicia el encuentro con Cristo, te hace 

imposible mirar la realidad sin sentirte cercano a ella. Y, una advertencia, 
para que no te pille con el pie cambiado, recuerda que en la esquina de la 
espiritualidad te implicas más de lo que algunos consideran necesario o 

aconsejable.
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Espiritualidad amiga

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

CeleBRaMOs   19 DE MARZO 
Por Antonio Moreno

ORACIÓN DEL 
PAPA FRANCISCO 

A SAN JOSÉ

Salve, custodio del Redentor
y esposo de la Virgen María.

A ti Dios confió a su Hijo,
en ti María depositó su 

confianza,
contigo Cristo se forjó como 

hombre.

Oh, bienaventurado José,
muéstrate padre también a 

nosotros
y guíanos en el camino de la 

vida.

Concédenos gracia, 
misericordia y valentía,

y defiéndenos de todo mal. 
Amén. 

El 19 de marzo celebramos el día de san 
José bajo la advocación de “Esposo de 
la Bienaventurada Virgen María”, un 
precioso título para un hombre que 
se distinguió por aceptar la nada fácil 
misión de acompañar a la Virgen en la 
monumental tarea de ser escuela de 
humanidad para el Hijo de Dios.

En la forma de hablar, en los gestos, 
en el trato con la gente, en la destreza 
para ejercer su oficio de carpintero, 
en la manera de rezar, en la forma de 
afrontar las dificultades de la vida...  
¡En cuántos rasgos de la personalidad 

de Jesús podríamos encontrar a san 
José, puesto que de él lo aprendió!

En la parroquia de Fuengirola que 
lleva su nombre celebrarán la Semana 
de San José del 16 al 23 de marzo. Habrá 
un triduo del 16 al 18, y el 19, tendrán 
laudes solemnes y la felicitación a 
san José a las 9.30 horas y, luego, un 
desayuno. A las 19.00 horas, la Misa 
solemne de san José. El domingo 23 
de marzo, después de la Misa de 11, 
harán la quema de las peticiones a san 
José depositadas en el buzón junto a la 
imagen y compartirán fiesta y comida.

SAN JOSÉ, ESPOSO DE LA BIENAVENTURADA VIRGEN MARÍA

Imagen de san José de la parroquia de Fuengirola del mismo nombre

https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga.es
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
https://www.youtube.com/diocesistv
https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
http://twitter.com/antonio1moreno
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Encarni Llamas @enllamasfortes
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“Sembradores de esperanza” es 
el lema elegido para el Día del 

Seminario de este año, ¿en qué nos 
quiere ayudar a centrar nuestra mirada?
Estamos celebrando el Jubileo 
de la Esperanza. Y esta es una 
de las realidades del ministerio 
sacerdotal, es un servicio que 
quiere iluminar la vida de nuestros 
hermanos tras los pasos del Señor. 
Los sacerdotes estamos llamados 
a sembrar esperanza en un mundo 
desorientado. 
La campaña se enmarca en el Centenario 
del Seminario. Mucho que celebrar...
Pues sí, una efeméride que nos 

recuerda la historia viva de nuestra 
diócesis, la realidad del sueño pastoral 
de san Manuel González que nos 
lanza hacia un futuro ilusionante de la 
mano del Señor.
¿Cómo se distribuyen los seminaristas 
este año para la campaña? 
Volvemos a no poder llegar a todos 
los arciprestazgos. Nuestra diócesis 
es muy grande y somos pocos. Pero 
vamos a hacer el esfuerzo por llegar 
al mayor número de parroquias 
posible. En @SeminarioMálaga 
en Instagram podéis seguir sus 
“andanzas”, su visita a las distintas 
comunidades de nuestra diócesis y 

cómo vamos a hacernos presentes. 
Y todo ello tendrá su culmen en el 
Día del Seminario, este domingo 
16 de marzo, cuando celebraremos 
junto a nuestro obispo don Jesús 
esta fiesta.
¿Cómo va a celebrar nuestro Seminario 
el Jubileo? ¿Irá a Roma?
No vamos como Seminario, pues el 
final de curso y las ordenaciones de 
nuestros diáconos como sacerdotes 
han complicado la agenda. Aunque 
sí participarán varios miembros de la 
comunidad en el Jubileo en la Ciudad 
Eterna, acompañando a los jóvenes de 
nuestra diócesis en su Jubileo.

Este domingo, toda la familia del Seminario celebrará la Eucaristía en la Catedral, junto al Sr. Obispo, D. Jesús 
Catalá, a las 11.30 horas. En la siguiente entrevista, Juan Manuel Ortiz Palomo, rector del Seminario, y Fernando 
Luque, vicerrector, comparten con los lectores algunas reflexiones en este Día del Seminario

«Que el Señor nos conceda 
buenos pastores»

Familia del Seminario de Málaga junto al busto de san Manuel González E. LLAMAS 

  VIDA EN LA DIÓCESIS

CARRERA FAMILIAR COLORES PARA LA PAZ
Los jóvenes de la parroquia de Santa María del 
Mar, en Torremolinos, junto a la Asociación 

de Vecinos, organizan la VIII Carrera Familiar 
Colores para la Paz. Tendrá lugar el sábado 15 de 
marzo y la salida está prevista a las 11.00 horas, 
desde la Avenida Ava Gardner de Torremolinos. 
Adquiriendo un dorsal se colabora con el proyecto 
“Caminamos Juntos” y se comparte un plato 
de arroz tras la carrera. Pueden inscribirse en 
el enlace disponible en diocesismalaga.es, y en 
la parroquia Santa María del Mar los miércoles, 
jueves y viernes a las 18.00 horas.

VIA CRUCIS JUBILAR EN VÉLEZ-MÁLAGA
Alrededor de 200 
jóvenes de las 19 

cofradías de la ciudad de 
Vélez-Málaga se unieron para 
celebrar juntos su Via Crucis 
Jubilar bajo el lema “Camino 
de Esperanza”. La Comisión 
de Juventud de la Agrupación 
de Cofradías de Semana Santa 
de Vélez-Málaga organizó 
dicho acto, que se celebró el 
primer día de marzo. 

http://twitter.com/enllamasfortes
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060509/son-sembradores-de-esperanza/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060477/los-jovenes-de-la-parroquia-de-santa-maria-del-mar-lanzan-la-viii-carrera-familiar-colores-para-la-paz/
https://www.diocesismalaga.es/jubileo-2025/2014060476/velez-celebro-el-via-crucis-jubilar-de-los-jovenes/
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La gran procesión escolar 
fue presentada en rueda de 

prensa por Luis Merino, director del 
Departamento Pedagógico; Paloma 
Saborido, delegada por el Dicasterio 
para la Evangelización para la 
organización de la Gran Procesión 
de Roma, y Miguel Cristóbal Rueda, 
docente y miembro de la comisión 
organizadora de la procesión de 
Fundación Victoria.

Según explicaron, la procesión 
dará comienzo a las 17.00 horas 
desde la parroquia de los Santos 
Mártires, donde coincidirá con la 
estancia de santa María de la Victoria, 

patrona de la Diócesis de Málaga, 
con motivo del 150º aniversario de 
la fundación canónica de la Real 
Hermandad de la Victoria.

Tras recorrer enclaves 
emblemáticos como calle Granada, 
Plaza de la Constitución, calle Larios, 
Puente de la Esperanza o la capilla de 
la Virgen de los Dolores del Puente 
Coronada, la comitiva culminará 
su recorrido en la Basílica del Paso 
y la Esperanza a las 19.30 horas, 
ante la imagen de María Santísima 
de la Esperanza, advocación que 
protagoniza este Jubileo y que 
peregrinará a la Basílica de San 

Pedro del Vaticano el próximo mes 
de mayo. Esta iniciativa se enmarca 
en el lema del Año Jubilar 2025, 
“Peregrinos de Esperanza”, con el 
objetivo de «ofrecer a la comunidad 
educativa un espacio de vivencia 
cristiana y una oportunidad para 
resaltar los valores de fe, servicio 
y comunidad que guían la labor de 
Fundación Victoria. La procesión 
simboliza no solo un camino físico, 
sino también un recorrido espiritual 
que une a los jóvenes con la tradición 
cofrade de la ciudad, preparándolos 
para ser auténticos testigos de 
esperanza en el mundo actual».

 @diocesismalaga

  VIDA EN LA DIÓCESIS

VIA CRUCIS POR LA IGLESIA PERSEGUIDA 
La Fundación Pontificia Ayuda a la Iglesia 
Necesitada organiza el rezo del Via Crucis 

por los cristianos perseguidos, en diversas 
parroquias de la diócesis, para los viernes de 
Cuaresma. El calendario previsto es el siguiente: 
7 de marzo, a las 18.15 horas, en Santa María 
Goretti, en Málaga; 14 de marzo, a las 18.00 
horas, en San Patricio, en Málaga; 21 de marzo, 
a las 18.00 horas, en el Santo Cristo del Calvario, 
en Marbella; 28 de marzo, a las 18.45 horas, en 
la Natividad del Señor, en Málaga, y 11 de abril, a 
las 19.30 horas, en San Miguel, en Málaga.
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aCTUalIDaD

Los colegios diocesanos de Málaga han organizado una procesión conjunta para el próximo viernes 28 de marzo, 
que recorrerá las calles del centro histórico como testimonio de fe y devoción. En esta iniciativa de Fundación 
Victoria participarán diez centros, que sacarán una docena de tronos y reunirán a cerca de 1.000 participantes

Miguel Cristóbal Rueda, Luis Merino y Paloma Saborido, en la presentación de la gran procesión escolar M. A. VEGA

Gran procesión escolar de los 
colegios diocesanos de Málaga

JUBILEO RESIDENCIA MADRE CARMEN
El 4 de marzo, 23 residentes de la residencia 
para mayores Madre Carmen de Málaga capital 

peregrinaron a la Catedral para ganar el jubileo.

http://twitter.com/enllamasfortes
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060481/los-viernes-de-cuaresma-via-crucis-por-la-iglesia-perseguida-y-necesitada/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060478/28-marzo-gran-procesion-escolar-de-los-colegios-diocesanos-con-motivo-del-jubileo/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060493/la-residencia-madre-carmen-gana-el-jubileo-en-la-catedral/
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«Venimos porque nos han 
extorsionado en nuestro país. 
Mi marido está en el CETI, pero 
a mí no me dejan ingresar. No 
tengo acceso a un baño, tengo 
que dormir en la calle. No nos 
dan nada». Así expresa Jenny, 
una de las afectadas, su situación. 
«Debido al cambio en el sistema 
de citas de asilo (antes presencial, 
ahora de forma telemática), las 
personas solicitantes obtienen un 
resguardo de cita que el CETI no está 
admitiendo como manifestación 
de voluntad, en contra del criterio 
expuesto por parte de las autoridades 

policiales competentes. Una falta de 
coordinación entre administraciones 
que está provocando la 
vulneración del derecho al asilo 
y una deshumanización de 
nuestras instituciones», afirma 
el comunicado de la Delegación 
de Migraciones, que explica que 
«se ha improvisado un pequeño 
asentamiento en las inmediaciones 
del CETI, sin ningún tipo de 
asistencia, ni acceso a los servicios 
mínimos. Algunas de ellas requieren 
asistencia médica».

La Diócesis, que a través de 
esta delegación ha expresado su 

solidaridad y apoyo, denuncia la falta 
de respuesta de las administraciones, 
y agradece «a todas las entidades 
sociales -entre las que se encuentra 
la Iglesia en Melilla-, que están 
acompañando y tratando de 
atender las necesidades de nuestros 
hermanos». Fernando Moreno, 
diácono permanente y voluntario de 
la Delegación, es rostro de muchos 
otros cristianos sensibles a esta 
situación: «Como católicos 
–afirma– vemos que nuestra 
conversión pasa por acercarnos 
a los que sufren, que las llagas de 
Cristo son estos hermanos».

Un grupo de personas que ha manifestado su deseo de solicitar asilo en España ha quedado atrapado en 
situación de calle y total indefensión en Melilla. La causa: un cambio en el sistema de citas, como denuncia la 
Delegación Diocesana de Migraciones. Miembros de la comunidad cristiana les están prestando apoyo
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Migrantes que quieren pedir 
asilo tienen que vivir en la calle

aCTUalIDaD

Algunas de las tiendas improvisadas en las puertas del CETI de Melilla

  VIDA EN LA DIÓCESIS

ENCUENTRO POSCONGRESO VOCACIONAL
Un grupo de malagueños participantes en el 
Congreso de Vocaciones, que tuvo lugar del 

7 al 9 de febrero en el Pabellón Madrid-Arena, 
se ha reunido en el Seminario de Málaga para 
celebrar el encuentro diocesano poscongreso.

DELEGADOS JUVENTUD EN ANTEQUERA 
Los delegados diocesanos de Juventud de las diócesis 

del sur de España, presididos por D. Francisco J. Orozco, 
obispo de Guadix, se reunieron en Antequera para poner 
en común las novedades sobre el Jubileo de los Jóvenes.

Actualización de la noticia: 

RETIRO DE CUARESMA EN MELILLA
El primer sábado de Cuaresma, los 
consagrados, sacerdotes y el diácono 

permanente de la Ciudad de Melilla celebraron un 
retiro para profundizar en este tiempo de gracia.

http://twitter.com/_anamedina_
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060505/malaga-celebro-su-encuentro-pos-congreso-de-vocaciones/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060479/antequera-acogio-el-encuentro-de-delegados-de-juventud-de-andalucia/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060498/migrantes-que-quieren-solicitar-asilo-siguen-en-la-calle-en-melilla/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060506/los-religiosos-sacerdotes-religiosas-consagrados-y-el-diacono-permanente-de-melilla-celebran-su-retiro-de-cuaresma/


En aquel tiempo, tomó Jesús a Pedro, a Juan y a Santiago 
y subió a lo alto del monte para orar. Y, mientras oraba, 
el aspecto de su rostro cambió y sus vestidos brillaban de 
resplandor. De repente, dos hombres conversaban con él: 
eran Moisés y Elías, que, apareciendo con gloria, hablaban 
de su éxodo, que él iba a consumar en Jerusalén.

Pedro y sus compañeros se caían de sueño, pero se 
espabilaron y vieron su gloria y a los dos hombres que 
estaban con él. Mientras estos se alejaban de él, dijo Pedro a 
Jesús:«Maestro, ¡qué bueno es que estemos aquí! Haremos 
tres tiendas: una para ti, otra para Moisés y otra para 
Elías». No sabía lo que decía.

Todavía estaba diciendo esto, cuando llegó una nube que 
los cubrió con su sombra. Se llenaron de temor al entrar en 
la nube. Y una voz desde la nube decía: «Este es mi Hijo, el 
Elegido, escuchadlo».

Después de oírse la voz, se encontró Jesús solo. Ellos 
guardaron silencio y, por aquellos días, no contaron a nadie 
nada de lo que habían visto.

Domingo II Cuaresma (Ciclo C)

«Yo no sé explicarlo, pero lo que he 
sentido es algo extraordinario, algo 
que no se puede expresar con palabras; 

hay que vivirlo». Muchas veces oímos, o incluso 
nosotros mismos pronunciamos, estas frases para 
comunicar que hemos tenido una experiencia 
espiritual, de conexión con Dios, a la que no 
sabemos ponerle nombre. No somos los únicos. El 
mismo Pedro remite a su experiencia sensorial para 
fundamentar su vivencia del Evangelio y la tarea 
de transmitirlo: «No nos fundábamos en fábulas 
fantasiosas cuando os dimos a conocer el poder y 
la venida de nuestro Señor Jesucristo, sino en que 
habíamos sido testigos oculares de su grandeza. 
Porque él recibió de Dios Padre honor y gloria 
cuando desde la sublime Gloria se le transmitió 
aquella voz: “Este es mi Hijo amado, en quien me he 
complacido”. Y esta misma voz, transmitida desde 
el cielo, es la que nosotros oímos estando con él en 
la montaña sagrada» (2 Pe 1,16-18). Las palabras 
se quedan cortas cuando queremos expresar el 
encuentro con el Señor, por eso debemos dejar que 
sean nuestros actos los que hablen. No es cuestión 
de hacer tres tiendas para evadirnos del mundo, 
sino espabilarnos para contemplar la gloria de 
Dios. Desde esta contemplación, en actitud orante, 
sentiremos que tenemos que ponernos manos a la 
obra en la transformación de nuestro entorno según 
el mismo mandato que recibieron los apóstoles en el 
Tabor: «Escuchadlo». 

Hemos de ponernos 
manos a la obra

COMENTARIO EVANGELIO Lc 9, 28b-36

MANUEL JIMÉNEZ BÁRCENAS
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

1ª lectura: Gn 15, 5-12. 17-18
Salmo Responsorial (Sal 26): El Señor es mi luz y mi 
salvación.
2ª lectura: Flp 3, 17-4,1
Música del Salmo y Aleluya pinchando en este icono:

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA
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Mensaje del Papa a la Asamblea General de la 
Academia Pontificia para la Vida (26-2-2025)

Escuchar a las ciencias nos ofrece 
continuamente nuevos conocimientos. 
Consideremos lo que nos dicen sobre la 
estructura de la materia y la evolución 
de los seres vivos: surge una visión de 

la naturaleza mucho más dinámica de lo que se 
pensaba en tiempos de Newton. Nuestra forma 
de entender la «creación continua» debe ser 
reelaborada, sabiendo que no será la tecnocracia 
la que nos salvará: favorecer una desregulación 
utilitarista y neoliberal a escala planetaria significa 
imponer como única regla la ley del más fuerte.

EL PAPA DICE...

Creación continua PATXI

fanopatxi pachifano pachi fano

CON OTRA MIRADA

Esta Cuaresma, Fano nos propone “parar” y “reparar” nuestro 
coche. Cada semana, un ángel-mecánico nos ayuda a entender 

el Evangelio. El Domingo II, “cambia mis luces fundidas”

Descarga el 
material 
completo en 
diocesismalaga.es

https://liturgia.diocesismalaga.es
https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/pont-messages/2025/documents/20250226-messaggio-pontificia-academia-provita.html
http://twitter.com/fanopatxi
https://www.instagram.com/pachifano
https://www.facebook.com/Pachi-Fano-2177691738916771
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014060467/fano-y-unai-nos-invitan-a-parar-y-reparar-en-el-taller-de-la-cuaresma/
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CONOCe la CaTeDRal

Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la Catedral

Por Alberto Palomo
Archivo Catedralicio

La imagen del campanero
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No cabe duda de que el retablo de santa Bárbara es el 
más valioso y  mejor documentado de entre los que 
posee la Catedral. Pese a su antigüedad (de hecho 
recordemos que ya estuvo expuesto en la iglesia vieja, 
precursora de la actual Catedral), ha llegado hasta 
nuestros días en un aceptable estado de conservación 
ya que, salvo fragmentos de los doseletes, la copia que 
de la imagen titular hizo Fernando de Ortiz en el siglo 
XVIII y la sustitución del sagrario original por la tabla 
de san Gregorio donada por Enrique Rojas en el XIX, 
el conjunto mantiene toda su integridad. Con todo, 
faltaba uno de los evangelistas que, junto a cuatro 
padres de la Iglesia, están dispuestos sobre el banco 
del retablo. La sustracción de esta imagencita debió 
de producirse hace muchísimo tiempo, dado que las 

primeras fotografías que existen de este altar muestra 
su hornacina vacía. 

No sería hasta el deanato de Francisco García Mota, 
concretamente en 1996, cuando se encargó al escultor 
local Miguel García Navas la hechura de la obra perdida, 
en concreto san Juan Evangelista. Garciana, que ese era 
su seudónimo, lo realizó con impronta parecida a las 
de las efigies góticas con las que se codea, mostrando 
al de Patmos, sedente, con rostro infantil y ocupado en 
escribir su Evangelio mientras a sus pies se encuentra 
el águila que lo identifica iconográficamente. Se da la 
circunstancia de que el referido artista, fallecido en 2013, 
detentó el cargo de campanero de nuestra Catedral al 
sustituir al anterior Francisco de Gálvez, convirtiéndose 
en el último que detentó esta responsabilidad.

 EPISCOPOLOGIO Obispos de Málaga

Se deja constancia de su existencia, puesto que se carece de noticias sobre él. Ostentó el título de 
obispo de Málaga fuera de su sede hasta el 25 de mayo de 1267 bajo el pontificado del papa Clemente 
VII. Murió en Portugal. 

Juan, el obispo desconocido  

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
http://yoconmicatedral.es
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/
https://www.diocesismalaga.es/episcopologio/


¿Cuáles son las raíces de su fe? 
Tuve la gran suerte de nacer en 

una familia maravillosa. Luego tomé 
decisiones muy poco acertadas en mi 
vida y me alejé de Jesús, pensando 
que la libertad estaba lejos de las 
iglesias, lejos de las normas, lejos 
de todo aquello que se me imponía. 
Estuve alejada y “perdidilla”, como 
nuestro amigo el hijo pródigo. 
Estudié la carrera en Granada y en 
aquella época me topé con un novio 
evangélico. Así fue como el Señor me 
trajo de vuelta a la Iglesia Católica.
Y un día decidió coger la mochila y 
ponerse a caminar... 
Te diría que no lo decidí yo, sino que 
se me regaló. Yo estaba trabajando 
en Madrid llevando una carrera 
profesional de lo que se entiende 
como éxito mundano. Me iba muy 
bien, estaba muy contenta, creía yo. 
Pero en el fondo de mi corazón había 

un pequeño vacío en el que sentía 
que había una felicidad a la que yo 
no estaba accediendo. Y en ese vacío 
decidí preguntarle a Dios, ¿y Tú qué 
quieres de mí? ¿Con qué soñaste 
cuando me creaste? Y ahí puso en mi 
corazón el deseo de peregrinar a pie a 
Jerusalén. Yo solo tuve que ponerme 
la mochila, no hubo ni siquiera una 
respuesta por mi parte. 
¿Cómo vivió la Providencia en el viaje? 
Hay una anécdota preciosa en 
Grecia, que fue el país en el que más 
me costó encontrar hospitalidad. 
A los pocos días, estaba un poco 
desmotivada porque llamaba a las 
puertas y no se abrían. Encontré una 
familia albanesa de inmigrantes 
que trabajaba en el campo. Me 
prepararon un pollo riquísimo y me 
dijeron: «aquí tiene una cama para 
dormir», y yo dormí fenomenal. 
Cuando me desperté por la mañana 

vi que ellos estaban durmiendo en 
el suelo. ¡Y me habían dejado su 
cama para que yo pudiese descansar! 
Las casas grandes esos días no se 
abrieron y se abrió una casa pequeña. 
De aquella peregrinación surgió un libro 
en el que nos habla de las mujeres en la 
Pasión del Señor. Cuéntenos de él.
Cuando yo entré por la muralla de 
Jerusalén, empecé a meditar el Via 
Crucis y recuerdo la impotencia que 
sentí al ver el ruido del mundo, la 
gente que empujaba por esas calles… 
Pensé que así no podía meditar 
tranquila, pero me di cuenta de que 
nadie hizo silencio entonces para 
que Jesús sufriera tranquilo. Y ahí 
entré en la profundidad de la Pasión 
poniéndome en el lugar de esas 
mujeres que acompañan a Jesús en 
los momentos en los que el resto 
de sus discípulos, quitando a Juan, 
desaparecen.

Carlota Valenzuela se dio a conocer por su iniciativa de recorrer “en solitario” (aunque ella dice 
que nunca se sintió sola) los 6.000 kilómetros que unen Santiago de Compostela con Jerusalén. 
Su experiencia allí cuajó en el libro “El Via Crucis de las Mujeres” que ha presentado en Málaga

la ÚlTIMa

«Yo también estuve perdida, 
como el hijo pródigo»

Antonio Moreno @antonio1moreno
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